

## Direktor Andreas Rieder †

Unser Obmann des Obst- und Gartenbauvereines, Amtsdirektor Andreas RIEDER, ist am 1. April 1969 ganz unerwartet für immer von uns gegangen.

Es war in der Zeit nach dem ersten Weltkrieg, in der die Versorgung mit den notwendigen Lebensmitteln nicht die beste war. Was war naheliegender, als zur Selbsthilfe zu greifen. Beherzte Männer mit gärtnerischen Erfahrungen taten sich zusammen und gründeten den Obst- und Gartenbauverein Klagenfurt, mit Andreas RIEDER als Obmann. Diese Gemeinschaft war jetzt in der Lage, in einem gewissen Rahmen den Obst- und Gartenbau nach erprobten Grundsätzen zu fördern. Auch die Verschönerung der Hausgärten mit Blumen und Zierpflanzen sowie die Bekämpfung der Obstbaum- und Gartenschädlinge wurde angestrebt. Zu den Erfolgen trugen Diskussionsabende, Lehrausflüge, Lichtbildervorträge, Baumschnittkurse und Ausstellungen bei.

Andreas RIEDER verstand es auch, geeignete Fachleute zur Weiterbildung der Mitglieder zu gewinnen. Fallweise Exkursionsreisen im In- und Ausland trugen zur Bereicherung der gärtnerischen Erfahrungen und des Gedankenaustausches bei.

Andreas RIEDER war es zu verdanken, daß er mit seinen Mitgliedern in selbstloser Weise den Aufsichtsdienst an den Nachmittagen der Samstage, Sonn- und Feiertage übernahm und so der Bevölkerung von Stadt und Land den Besuch des Botanischen Gartens in Klagenfurt ermöglichte. Für seine Bereitwilligkeit und in enger Verbundenheit mit seinen Mitgliedern, ist ihm die Leitung des Botanischen Gartens zu großem Dank verpflichtet.

Wir verloren in ihm einen hilfsbereiten Menschen, der für alle Belange des Vereines große Umsicht zeigte.

Im Sinne des Dahingegangenen wollen wir weiterarbeiten und seiner stets in Dankbarkeit und Ehren gedenken.

Fachgruppe:  
Freunde d. Botan. Garten  
des Naturwiss. Verein f. Kärnten

Obst- und Gartenbauverein  
Klagenfurt